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北塔区北塔小学是一
所拥有百年办学历史的学
校。该校坚守优良办学传
统，在9月6日举行的开学
典礼上，重点给刚入学的
一年级新生“扣好人生第
一粒纽扣”：点朱砂，写

“人”字……图为该校新生
高高举起学校低年级养成
教育标语牌“写好字”“读
好书”。
邵阳日报记者 袁光宇

通讯员 陈丽舫
摄影报道

9月7日，隆回县金石
桥镇黄珒井现代农业发展
有限公司全自动化蛋鸡养
殖场内，员工正在自动生
产线上捡鸡蛋。该场投资
2000 多万元，建成 4 条全
自动化生产线。现饲养蛋
鸡17万羽，日产鸡蛋16万
多枚，年产值达7000多万
元，让20多名农民在家门
口稳定就业增收。
邵阳日报记者 杨敏华

通讯员 贺上升
摄影报道

邵阳日报讯（记者 陈星） 9月8日，
市委常委、宣传部部长、市创文指挥部常务
副指挥长兼办公室主任周迎春到大祥区、
双清区部分街道、社区和农贸市场暗访
督导文明创建工作。

在大祥区南门口农贸市场和双清区三
眼井食品城农贸市场，周迎春实地查看了市
场及周边商铺的创文公益宣传、市场服务行
为、活禽宰售干湿分离等工作，就创建工作
中存在的突出问题进行现场交办。

在双清区桥头街道，周迎春深入了解
居民楼栋、背街小巷文明创建情况，对街道
和社区文明城市理想信念教育、创建工作
机制、公益宣传氛围、环境卫生状况、道路
交通秩序、公共服务行为、志愿者服务等工
作情况进行督导。

下午的座谈会上，市创文办通报了
暗访中发现存在的突出问题。在听取三区、

邵阳经济技术开发区及市城管局、市商务
局、市交警支队等单位创文工作汇报后，周
迎春强调，全国文明城市创建工作虽取得
了阶段性成效，但离高标准还有较大差距。
各级领导和干部都要忙起来紧起来急起
来，全员上路，深入现场，全覆盖巡查暗访
督查，不能放过一个盲区。市、区两级创文
办要加强调度提示，狠抓督促落实；要加大
农贸市场、马路市场、背街小巷、超出门店
占道经营、交通违法、城乡接合部、公益广
告整治提质等七项专项整治力度，做到一
个市场一个方案、一个牵头领导、一个专项
整治领导班子，部门联动，一抓到底；要落
实创建长效机制，做到有机构、有人员、有
方案、有制度、有考评、有奖惩；要进一步压
紧压实责任，所有点位、所有线上都要有责
任领导，下沉到一线去，高质量高效率推进
创文工作。

忙起来紧起来 高质量高效率
周迎春到大祥区、双清区暗访督导街道、社区和农贸市场创文工作

邵阳日报讯 （记者 刘小幸 实习生
林典镜）9月8日，市人大常委会党组成员、
副主任罗建南率队到市自然资源和规划局
专题调研当前重点工作开展情况及相关任
务落实情况。

座谈会上，市自然资源和规划局重点
汇报了单位基本情况、2021年重点工作落
实情况、国土空间总体规划编制情况、《邵
阳市城市规划建设条例》立法调研进展情
况以及代表建议办理情况等。与会人员围
绕本次调研的主要工作及规划编制、《土地
管理法实施条例》和《邵阳市村庄规划和村
民建房管理条例》宣传贯彻落实、耕地保护
与节约集约用地、缓解城区行车难停车难
等工作进行了座谈交流。

罗建南指出，自然资源和规划工作事

关经济社会发展大局，要准确把握新发展
阶段，深入贯彻新发展理念，全力推进工作
高质量发展。要坚持规划引领，围绕大局、
着眼长远推进国土空间总体规划编制相关
工作，并切实发挥规划出台后的引领作用，
统筹推进各专项规划的编制和落实。要提
高站位压实责任，对农村违法占用耕地建
房等问题做到早发现、早处置，坚决守住耕
地保护红线，确保粮食安全。要立足职能职
责，创新工作方式，提高服务效能，积极担
当作为，为全面落实“三高四新”战略、建设
现代化新邵阳贡献自然资源和规划部门更
多智慧和力量。要不断强化人大意识，坚持
以人民为中心的发展思想，高质高效办理
人大代表建议，不断增强人民群众获得感
幸福感安全感。

贯彻新发展理念 推进高质量发展

邵阳日报讯 （记者 刘波 通讯员
孟辉 饶茵 肖薇）9月8日，副市长仇珂静
到邵阳经济技术开发区，就推进湖南富兰地
智能产业园项目建设进行专题调度。

湖南富兰地智能产业园项目由东莞
富兰地工具有限公司投资建设，计划打造
一个高标准、大规模的现代化智能工具产
业园区。今年3月，项目正式开工建设。7月
1日，项目1号厂房完成封顶，产业园试产
并生产出第一批圆鼻刀铣刀。目前项目正
加快推进1号厂房扫尾，2号厂房、宿舍楼、
研发楼等建设。

在项目现场，仇珂静详细查看项目建
设进度，了解项目建设遇到的困难和问题，
召集有关部门座谈，现场交办任务，为企业

排忧解难。
仇珂静指出，富兰地产业园项目是我市

打造的先进装备制造产业集群的一个重大
产业项目，园区及各有关部门要用心用情
做好服务，精准帮助解决实际问题，助力
项目建设。

仇珂静强调，项目建设等不起拖不得，
要明确责任，倒排工期、挂图作战，以超常
规的手段，务实推进项目建设，实现既定目
标。要理顺完善联动机制，畅通部门、企业
间联系渠道，形成协同推动项目建设的
强大合力，确保项目如期竣工。同时，企业
要明确发展目标，按照时间节点抓紧推进
项目建设，确保项目尽早投产、达产，推动
企业高质量发展。

抓紧推进富兰地智能产业园项目建设

邵阳日报讯 （记者 袁光宇 通讯员
邓琢玲） 9 月 8 日上午，我市召开禁毒、
反电诈宣传暨“无毒无诈”村（居）创建工作
视频推进会，副市长、市公安局局长王学武
主持会议并讲话。

自9月1日起，我市决定在全市范围内
组织开展“无毒无诈”村（居）创建工作。
王学武说，全市各级各部门要充分认识禁
毒和反电诈工作的重要性，创新宣传形式，
广泛运用新技术、新媒体来丰富宣传内容、
占领宣传阵地，不断提高人民群众的安全
防范意识；各县市区党委政府要责任上肩，

禁毒和反电诈成员单位要发挥职能部门
行业优势，已被禁毒和反电诈指挥部挂牌
或预挂牌整治单位更要压实责任，全面
开展“无毒无诈”村（居）创建工作；要成立
工作专班，制订实施方案，实现宣传创建
工作全覆盖，切实开展精准宣传、警示教育，
以案说法，动员广大人民群众共建共享，进
一步加大“国家反诈中心APP”推广力度；
要建立“无毒无诈”村（居）宣传创建督导
协调机制，细化考核细则，加强考核调度，
科学运用结果，奖优罚劣，确保“无毒无诈”
村（居）创建工作取得实效。

全面推进“无毒无诈”村（居）创建

“我以为好的先生不是教书，
不是教学生，乃是教学生学。”这
是人民教育家陶行知先生的话，
也是大祥区祥凤实验学校优秀骨
干教师雷倩时刻铭记的一句话。

雷倩自2011年从教以来，家与
学校便成了她两点一线的生活轨
迹。刚参加工作时分到一个偏僻的
乡村小学大祥区蔡锷乡清水完全小
学，学生大多是留守儿童，也没有经
过学前教育，如一张白纸。教一年级
是十分吃力的一件事，雷倩接手了
一年级，担任包班教师及班主任。
因为人员紧缺，还得接下音乐教
学，大家笑称她是“全能手”。面对
这种情况，唯有在业务上迅速成长
才能胜任这份工作。为了省下两头
奔波的时间，雷倩把床也挪进了办
公室，每天除了睡觉就是钻研教本。
正是这份对教育事业的执着热爱，
让她克服了许多困难，踏实育人。

雷倩说，课堂是她最专注的
地方。每一堂课都会仔细地斟酌，
虚心向前辈请教，把一些先进的
现代教育理念融入课堂，形成自
己独特的教学风格。在学生中有
这样一个小男孩，刚开始语文成
绩差，但自从上雷倩的课，每节课
都会特别认真。有教师问他：“你
喜欢语文课吗？”他带着朴实的笑
容答道：“我很喜欢啊，虽然现在
我语文成绩不好，但是老师对我
很好，每次上课喊我回答问题都
会鼓励我，看到老师鼓励的笑，我
就下定决心去学好语文。”

“我最喜欢老师笑的时候，好
像妈妈一样。”“雷老师最喜欢和我
们一起玩游戏，在一次记忆比赛游
戏中，我还赢了，哈哈哈……”“我
喜欢雷老师，因为她总是布置很少
的作业，这样我就有更多的时间看
课外书，出去玩啦……”

学生的话中透露真挚，在他
们眼中雷倩是一个孩子王。雷倩
说，多举行活动是为了让孩子们
多点作文素材，在快乐中收获知
识；平时多笑是为了让孩子感到
亲切；而少布置作业，一来是减轻
孩子学习负担，二来可以让学生
把课内知识多延伸到课外。

教师的心有多大，课堂就有
多大。在师生的共同努力下，孩子
们爱上了学习，在年级考试中总是
名列前茅。雷倩多次被评为“优秀
教师”，参加全区公开课教学比武
获特等奖，全市小学语文教师素养
大赛获一等奖。在2020年初新冠
疫情防控期间，需要录制线上课
程，她精心备课、制作课件，该课例
在全市视频课征集中获得一等奖，
并在大祥区云课堂网络播出。

一颗童心、一腔热血是雷倩从
教10年的真实写照，这个知性青春
的教师，把情与爱无私地给了孩
子，在平凡中点亮自己，精彩自我。

平 凡 中 点 亮 自 己
——记大祥区祥凤实验学校优秀骨干教师雷倩

邵阳日报记者 朱 杰

邵阳日报讯（记者 袁光宇
通讯员 谢志军） 洞口县公安局
驻该县烟草专卖局执勤室年初成
立以来，截至8月30日，共查处各
类涉烟违法犯罪案件75起，其中
涉案金额 5 万元以上大要案 21
起；查缴涉案卷烟 473.828 万支、
烟丝 17120 公斤，抓获犯罪嫌疑

人10人，依法有效维护了烟草行
业的正常秩序。

随着洞口县交通条件的日益
改善和县域经济的蓬勃发展，洞口
县烟草专卖工作面临不少新挑战。
洞口县公安局根据上级统一部署，
于年初成立了该局驻县烟草专卖
局执勤室，派驻1名得力民警和3

名优秀辅警到执勤室驻点办公。在
洞口县烟草专卖局的密切配合下，
执勤室有效对接警务系统和烟草
信息两个平台，重点紧盯互联网和
寄递物流两个渠道的涉烟违法犯
罪活动，稳、准、狠打击非法经营烟
草专卖品的违法犯罪分子。8月3
日，该执勤室在多部门支持下，成功
斩断一个购、销、运、储“一条龙”式
生产、销售伪劣香烟链条，涉案金额
达200余万元。涉案成员何某某、何
某义、粘某某等3人被抓获归案。

洞口公安设专班净化烟草专卖市场

9月7日晨，双清区建材城二
期 A 区 15 栋居民谢先生早早就
起了床，下到楼前的大坪里跑步
锻炼。他惊喜地发现，住同一栋楼
的朱大爷、王大妈等也从楼上下
来锻炼身体了。望着满目整洁的
楼栋前坪，谢先生深有感触地说：

“半个月前，我们 15 栋前坪种满
菜苗，杂草丛生，人行道尘土飞
扬，莫说跑步锻炼了，一看到心里
就不是滋味……”

15栋1至2楼为门面和夹层，3
至6楼为居民楼，共4个单元。居民
楼的第3层前，有长约90米、宽10
余米的种有青草和绿化树的前坪。

这个前坪，本来是为居民提
供一个娱乐、交流的场所，提升居
民生活质量。但让人始料不及的
是，居民们纷纷占用了这些土地
用来种菜，各种用来搭建架子的
竹竿、木料等无序摆放，整个前坪
杂乱不堪，个别居民甚至从家里
接来屎尿肥菜。前坪里臭气熏天、
老鼠作乱、蚊虫飞舞、蟑螂爬行。

住在 3 单元 202 室的姚重民
是一位企业家，平时居住在长沙，

有时也会回这里小住数日。半个多
月前，一直热爱公益事业的姚重民
与邻居黄湘云、李江喜、姚国英、谢
磊等人商量，决定动员15栋邻居
把前坪好好整理干净，改善居住环
境。8月12日，他们召集15栋共32
户居民代表开会，大家一致决定要
将前坪清理干净，并在前坪前部的
人行道上安装不锈钢晾衣架。

第二天 7 时许，姚重民等组
织15栋居民自己动手，经过半上
午的奋战，把前坪里的菜苗全部
拔掉，把胡乱搭建的菜架子全部
卸掉。后来，他们还向 15 栋所在
地的紫薇社区领导汇报，居委会
主任李木春派出6名工作人员前
来协助。花费了3天时间，用专车
把草坪里的杂草全部清除，胡乱
堆放的物料全部清走。

姚重民等人经过认真核算，
发现每户需要筹资约 200 元，用
来搭建晾衣架。姚重明家第一个
带头筹资，并出了双份钱。他们还
组织得力的邻居，一家一家地登
门收款。款项收上来后，姚重明到
建材城二期挑选材料、请来工作

人员安装不锈钢晾衣架。
如今的15栋居民楼，老鼠、蟑

螂、蚊虫不见踪影了，居民杨大爷、
朱大爷还制作了10多个长方体的
水泥墩子，方便大伙坐着乘凉。为
了确保前坪长期保持清洁卫生，姚
重民、黄湘云发动大家以单元为单
位，每户每个月出10元钱，由各单
元选出代表打扫前坪以及楼道的
卫生，并负责为绿化树剪枝等。

被大伙“海选”为“栋长”的黄
湘云告诉记者，目前，15栋居民们
正在想办法种植草皮，还想订购一
批文体器材，最大的愿望则是修建
一个文化长廊，用来宣传习近平新
时代中国特色社会主义思想、社会
主义核心价值观和开展党史、新中
国史、改革开放史、社会主义发展
史学习教育等，努力把15栋打造
成为双清区的“模范楼栋”。

15 栋自力更生清洁前坪的
事儿，在周边居民区反响很大，其
他楼栋的人纷纷前来参观学习。

邻居齐动手 杂乱变整洁
——双清区建材城二期A区15栋居民争创“模范楼栋”记事

邵阳日报记者 艾 哲 通讯员 艾 尊 实习生 王 辰


